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7 月中旬，四川一家银行在为

一女子办理储蓄业务时，工作人

员没有经过详细验证，就将该女

子拿出的4600元外国纸币存入银

行。当天下午，该女子和一男子

来到该银行另一个柜台，再次存

入 4500 美元。晚上现金入库时，

银行负责人检查发现，两人存的

外币有问题，于是报警。遂宁市

公安局经侦支队介入调查后发

现，存入的纸币，实际上是犯罪嫌

疑人在地摊上购买的类似美元的

冥币。（12月14日《南方都市报》）
冥币居然能存入银行，并且，

还是在不同的时间，不同的柜台，

各存入了一次。如果说，银行工作

人员第一次存入是疏忽，但是一天

误收二次，就远远不是“疏忽”所能

解释的了。其实，每个人都知道，

对于银行部门的工作人员来说，整

天接触的都是钱币，根本就容不得

半点疏忽。

不难看出，犯罪嫌疑人之所以

能同一天在不同柜台成功存入冥

币，无非有两种情况：第一种，两

个柜台的工作人员其实是同一

人，根本就不认识外币；第二种，

第二个柜台的工作人员不是同一

人，但他也不认识外币。不论是

前者还是后者，作为银行工作人

员，居然不认识外币，实在让人很

难理解。

并且，在冥币的背后有一行英

文，翻译过来就是钱币系冥币，禁

止流通交易，也就是说，此币上已

经注明了是冥币，工作人员却还

是存入了，这说明他们根本就不

认识英文。按规定，银行柜员招

聘，应该本科起步，上岗前都经过

专门的培训，不可能不会英文，更

不可能连外币也不认识。

很难想象，如果银行的工作人

员都不认识冥币，再把存入的冥

币放入了 ATM 取款机，那将会上

演怎样的闹剧？好在，到底还是

有真材实料的工作人员，终于发

现了是冥币，报了警，也追回了款

子，挽回了银行的损失。可是，作

为银行部门，却出现如此低级的

失误，相关部门应该好好反思。

相关部门亟须好好监管，下大

气力来规范银行系统的行为。对

于柜员岗位，必须按能力、按资质

上岗，对于那些连冥币都分不清的

员工，应该进行再培训，不合格的

坚决辞退。总之，只有监管到位

了，“冥币存入银行”的奇葩事才不

会再发生。

热点 冷评

“冥币存入银行”亟须监管来规范
▋黄燕凤

时事 乱炖

单位认领“招待费”
是个好现象

▋苑广阔

“我2000元。”“我1000元。”……日前，浙江省衢州

市衢江区砂石管理办公室召开了一场特别的“认领”

会，大家认领的不是具体工作，而是一笔“特别招待

费”。（12月13日《中国纪检监察报》）
这确实算是一个新鲜事，因为我们以前见过有单

位在饭店、酒楼挂账吃喝，最终赖账不还被商家找上门

讨债的；也见过因为一些单位吃喝账欠得太多太久，最

终把饭店酒楼拖垮倒闭的。当然了，更多的时候，这种

公款吃喝的钱，都被单位以各种方式或名目报销了。

而浙江衢州市这家单位放着以上这些路没有走，一方

面说明这家单位在内部的财务管理、报销制度上确实

更加严格了；另一方面也说明中央八项规定精神确实

发挥了作用、见到了效果。

正如这家单位相关负责人所说，对于这笔公私难

分的吃喝账，如果通过造假等方式报销，就是违规违

纪、错上加错。这句话的背后其实大有深意，说明对于

这样的吃喝账，以前确实是可以通过造假的方式予以

公款报销的，但是现在上级要求和内部管理都严格了，

造假报销的代价越来越大了，也就没有人敢轻易违规

违纪、触摸党纪政纪的高压线了。当然从客观上来说，

也避免了单位欠账、被人找上门讨债、损害部门形象和

公信的问题。

不过很显然，对于由单位干部职工认领“招待费”

的问题，既非解决问题的长久之策，同时也不具备可持

续性。要想从根本上解决问题，还是得从杜绝公款吃

喝，尤其是从坚决杜绝必要工作招待之外的公款吃喝

问题入手。也只有这样，才能真正堵住吃喝漏洞，避免

个别干部职工打着公务接待的幌子公款吃喝、胡吃海

喝，损害国家的利益和政府机关、企事业单位的形象。
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新加坡南洋理工大学教授:
中国人均收入会超过美国

新加坡南洋理工大学教授黄有光日

前表示，中国的经济和其他方面确实有很

多问题，但很多问题往往被夸大了。例如

这几年经常听到说“中国经济下行，这是

不争的事实”。

我认为，这是完全错误的，因为中国

经济完全没有下行，增长率是负的才是下

行，中国只是增长率下降了，现在经济还

在高速增长，即使是6.5%也是高速增长。

他还称，我相当肯定中国会跨越中等

收入陷阱，我认为中国还会进一步赶超。

除了跨越陷阱，中国的人均收入还会超过

美国。

微 声音非 常道

马化腾：
用大数据对抗电信诈骗“黑产”

12月14日，腾讯公司董事会主席兼首

席执行官马化腾在腾讯守护者反电信网

络诈骗联合大会上表示，电信诈骗分四个

环节，一是剧本，他们还需要有创意的人

才编剧本;二是个人信息，最近网上又在传

700元可以买到任何人的最近信息，非常

恐怖;三是通过通信的方式和你联络，不管

是网络还是电信的方式;四是通过银行的

转账把你的钱骗到手。可以看到这四个

环节是全方位的、非常娴熟地整合了。如

果还是继续分散、各自为政的话，那是远

远抵挡不了这样一种“黑产”势力的。

▋@中国经营报

菲总统：来暗杀我啊
反正我每天都为偏头痛所苦

菲律宾总统杜特尔特表示，他在

南部达沃市任市长期间，喜欢骑重型

机车亲自上街扫毒。并强调，他不会

因国内外人权人士的抨击而停止扫

毒行动。他说：“你要逮捕我、推翻

我？来啊。暗杀我啊，反正我每天都

为偏头痛所苦。”

杜特尔特在为警方扫毒杀戮辩

解时说：“我不是在自夸，在达沃市，

我曾亲自动手，向警察以身作则，我

能，你为什么不能？”他继续说：“我骑

重机巡视达沃市，我在街头巡逻，寻

找枪战的机会。”
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“医患谈话全程录音”是一种职业焦虑
▋ 郭元鹏

＞

医生向患者告知病情的

时候，带着一个平板电脑，谈

话过程全程录音，医患双方签

名也在电脑上完成。记者 12

月 13 日从宁波市第一医院了

解到，从今年6月起，该院在省内首家推出

患者数字化谈话签名系统。手术谈话还要

录音，院方认为，此举对医患双方都有好

处，能规范医生的行为，也能保护患者的权

益。但也有患者不理解，觉得医生是不是

不够信任患者？（12月14日《宁波晚报》）
从报道来看，大多数患者认为这是

“像防贼一样防患者”，有的患者就说，在

手术之前看到医生启动录音设备，就感到

十分害怕，是不是手术风险很大，是不是

手术难度很大，是不是医生不信任自己。

还有的患者质疑，既然在手术同意书上签

字了，为何还录音呢？

的确，对于“医患谈话全程录音”的做

法来说，是欠考虑的。在录音的时候，医

生说的很多都是专业术语，患者未必能听

得明白，这个时候一个是“门内汉”一个是

“门外汉”，他们的对话就不是“平起平坐”

的。患者回答的也是“行”、“好”、“可以”、

“我同意”、“我没有意见”。可问题是，他

们的回答，并非一定是对医疗方案的完全

理解。在这种情况下，能够左右医疗方案

的依然是医生。医生和患者就手术方案

的对话等等，原本就没有意义。

有人说，有了录音证据，在未来一旦

发生医疗事故，就有了证据。其实不然，

在法律条文中，录音证据只是辅助材料，

并不是最好的证据，如果没有其他证据作

为支撑，孤独的录音是不能作为证据的。

既然不能成为有力的法律证据，“医患谈

话全程录音”也就失去了意义了。而且，

这段录音谈话还会涉及个人的隐私，试

问，医院能确保录音的不泄露吗？

当然，“医患谈话全程录音”也是被无

奈逼出的举措。眼下，医患矛盾重重，而

手术又一定会存在风险，在医患关系不能

有效纾解的当下，无论是医生还是患者，

都有着不少焦虑。医生害怕引发纠纷，患

者害怕维权无门。问题是，“医患谈话全

程录音”不仅不是解决问题的良药，而且

还会加剧双方之间的隔阂，让原本就脆弱

的信任荡然无存了。在医疗事故发生之

后，要公平公正地处理，要解决看病难、看

病贵的真问题，要让医院真正为患者服

务，而不是唯利是图。只是“医患谈话全

程录音”，其实意义不大。
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